

Erosionado 40 por ciento de los suelos colombianos



Bogotá, 21 abr (RHC) Por la deforestación y sobreexplotación, el 40 por ciento de los suelos colombianos está erosionado, advirtieron investigadores del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam).

Cesar y Córdoba (en el norte del país) y Caldas (eje cafetero) son los departamentos más perjudicados por ese flagelo, pues tienen daños en el 70 por ciento de su territorio, precisó el Ideam que mencionó también entre las regiones afectadas a Cundinamarca, Santander, La Guajira, Atlántico, Magdalena, Sucre, Tolima, Quindío, Huila y Boyacá.

La restauración de tales escenarios es muy difícil y podría durar mucho tiempo, añadió un dictamen de esa entidad en el cual detalla entre los estragos la pérdida de fertilidad y biodiversidad.

Junto a la tala desmedida e indiscriminada utilización de las áreas, los incendios forestales y las malas prácticas agrícolas y ganaderas deterioran igualmente los suelos, ampliaron científicos de ese instituto.

Otros especialistas culpan, además, a la minería legal e ilícita de menoscabar los terrenos de esta nación andina, donde abundan el oro y las esmeraldas.

A su vez los procesos erosivos inciden en fenómenos como las inundaciones y deslizamientos de tierra, alertó el Ideam.

Colombia clasifica entre los países de mayor diversidad biológica; actualmente cobija a medio centenar de áreas protegidas y cinco Reservas de la Biosfera, entre las que sobresale la Sierra Nevada de Santa Marta -mayor formación montañosa litoral del planeta- y Sea Flower, refugio de fauna en el mar Caribe.

Por primera vez disponemos de una pesquisa integral sobre la degradación de los suelos por los efectos de la erosión, destacó el Ideam luego de llamar a proteger ese valioso recurso natural.

con informacion de Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/127708-erosionado-40-por-ciento-de-los-suelos-colombianos>



Radio Habana Cuba